

Le centre hospitalier a lancé lui aussi sa campagne de vaccination

Hier, dans la foulée de celui de Valenciennes, le centre hospitalier a débuté la campagne de vaccination à l'EHPAD Arc-en-ciel. Hier, il a poursuivi par la vaccination du personnel hospitalier.

DENAIN. Cinq résidents volontaires de l'EHPAD ont été vaccinés par le docteur Agnès Fabianek, chef du service gériatrie. Le lendemain, cela a été le tour de dix membres du personnel, également volontaires, traités par Delphine Théry, infirmière aux consultations. Dans le Nord, les vaccins sont stockés dans un dispositif en étoile autour des hôpitaux de Lille et de Valenciennes, les deux seuls dotés d'un congélateur pouvant les conserver à -80°. Tous les hôpitaux du Hainaut-Cambrésis seront donc livrés par Valenciennes. Chaque flacon reçu contient cinq doses de 0,3 ml, à diluer avant l'injection. D'où l'obligation de vacciner en série cinq personnes. Les flacons, à Denain, sont sous la responsabilité d'Yvan Vella, pharmacien de l'hôpital, et Marie Tywoniuk, chef de service de pharmacie et responsable hygiéniste.

PROCHAINE ÉTAPE, LES 180 RÉSIDENTS EN EHPAD

Dans les prochaines semaines, la vaccination sera proposée aux 180 résidents des trois EHPAD de la ville. Concernant ceux-ci, la consultation préalable se passe en présence d'un membre de la famille. Pour ceux manquant de discernement, la décision reviendra à cette dernière. Avant d'autoriser la vaccination, un entretien médical a lieu entre le patient et le



Premier vacciné, Patrick Falce, chef de service, sous l'œil de Jeanne-Marie Brillet, médecin du travail, qui avait assuré la consultation préalable.

médecin du travail, afin d'être certain qu'aucune pathologie n'interdise le traitement. Ensuite, la personne vaccinée doit rester sous surveillance durant environ 15 minutes, dans le cas où des effets secondaires seraient constatés. Un second vaccin devra être effectué après trois semaines, afin d'optimiser la protection, jusque aux 95 % assurés par le laboratoire Pfizer.

« Beaucoup de Français sont sceptiques, à nous les soignants de leur enlever cette appréhension. »

Côté personnel, Patrick Falce, chef de pôle, gynécologue obstétricien, a été le premier vacciné. Pour lui le geste est évident : « Il est hautement conseillé de se faire vacciner, c'est le seul moyen de stopper la pandémie. J'incite d'ailleurs ma famille et mes patients à le faire, sauf les femmes enceintes. Beaucoup de Français sont sceptiques, à nous les soignants de leur enlever cette appréhension. »

ALAIN LEDRÔLE (CLP)

Un centre de vaccination anti-Covid a ouvert à la polyclinique Vauban



Le cardiologue Jean-Marc Aubert a reçu une première injection, hier matin. La polyclinique Vauban table sur une trentaine de vaccinations par jour, dans l'immédiat.

VALENCIENNES. Six établissements du groupe d'hospitalisation privée ELSAN ont ouvert – ou sont en passe de le faire – des centres de vaccination anti-Covid, dans les Hauts-de-France. La polyclinique Vauban, à Valenciennes, est de ceux-là. « Il y a sept frigos spéciaux à l'échelle de la région » permettant de conserver le vaccin (dont un au centre hospitalier Jean-Bernard), précise Kami Mahmoudi, directeur territorial. « Des satel-

lites se sont créés autour, un flux logistique a été instauré par l'Agence régionale de santé », rendant possible la mise en place d'espaces dédiés à la vaccination, dans les établissements d'ELSAN. Concrètement ? « On commande des vaccins à l'hôpital. Dès lors qu'ils sortent de leur congélateur, on a cinq jours pour les utiliser. »

TRENTE VACCINS PAR JOUR

Sur rendez-vous, et seulement

sous certaines conditions. Pour l'heure, les doses s'adressent uniquement « au personnel de la clinique de plus de 50 ans (moins en cas de maladie chronique) et aux professionnels de santé de ville ». Hier matin, Jean-Marc Aubert, cardiologue, est justement en train de recevoir une injection. « J'avais envie que ça se fasse, j'ai confiance en la science. » La polyclinique compte vacciner une trentaine de personnes par jour, dans l'immédiat. ■ M. DE.

Koken Cuisines

SOLDES
JUSQU'À
-50%*

*Du 4 au 31 janvier 2021, voir conditions en magasin



Confiez-nous vos travaux sol, mur et plafond !

Démontage et enlèvement de l'ancienne cuisine, plomberie, repositionnement des prises, réparation des murs, carrelage sol, pose de la nouvelle cuisine.

DEVIS GRATUIT - UN CONSEILLER À DOMICILE - OUVERT DIMANCHE APRÈS-MIDI

Les français peuvent se déplacer sans test PCR s'ils restent moins de 48h en Belgique

6 PLACE JEAN ABSIL 7 603 BON-SECOURS - BELGIQUE

Au pied de la Basilique de Bon-Secours

06 49 18 44 71 - 06 21 67 10 43 - 0032 69 45 49 13

www.kokencuisines.com

